

目指す学校像「教師が、児童が、気力に溢れ、真剣な眼差しと笑顔に満ちた学校」



# みずたに

7月号

令和6年6月19日

「学ぶ楽しさを」

校長 大島 仁



泳ぐ楽しさを学んでいます。

6月の異称は「水無月」と言いますが、なぜ「水無月」というのかについては、諸説あるようで、「無」は「ない」ではなく、連帯助詞の「の」であり、「水の月」であるとか、旧暦の「水無月」は現在の6月下旬から8月上旬にあたり、暑さで水が枯れることから「水無月」というなどの説があります。今年の梅雨入りは、記録的な遅さになるかもしれないというニュースを見ました。農家さんたちに大きな被害が出ないようお祈りいたします。

さて、7月「文月」になります。「文月」の由来は、7月7日に詩歌を献じたり書物を風にさらしたりする風習が

あったからというのが定説になっています。国語の学習には詩や俳句などを詠んだりつくったりする学習があるので楽しんで学んで欲しいと思います。気温も上がり学校の夏の風物詩でもある水遊び・水泳の学習も始まっています。6月・7月は、特に大きな行事等もないので、それぞれの教科等の楽しさを感じてほしいと思っています。

7月が文月ということもあるので、国語の果たす役割や重要性について調べてみました。個人にとって国語が果たす役割は大きく3つあります。一つ目は「知的活動の基盤を成す」ということです。国語によって、これまで人類が蓄積してきた「知識や知恵」を獲得することができます。この知識なくして創造性や独自性、思考力や判断力を求めることは困難です。二つ目は、「感性や情緒等の基盤を成す」ということです。日本の先人が築き上げてきた詩歌等の文学を読むことによって、美しい日本語の表現やリズム、人々の情感、自然への繊細な感受性などに触れ、美的感性や豊かな情緒を培うことができます。三つめは「コミュニケーション能力の基盤を成す」ということです。コミュニケーションの基本は相手の人格や考え方を尊重する態度と言葉による伝え合いであって国語の能力がその根幹となります。言葉や文字によって意思や感情を伝え合うコミュニケーションは国語の最も基本的な役割です。人は言葉によって成長するので、小学校で学ぶ国語はその第一歩であり、改めて国語の学習の重要性を認識することができました。

1年生の国語の教科書の表紙をめくって一番最初に出てくる言葉は「はるが きた」です。私が1年生の時の国語の教科書に出てきた最初の言葉は「あさ あかるい あさ」だったと記憶しています。この二つの言葉は、どちらも「前向き」で「何かこれから始まる！」という感じが伝わってくるとてもよい言葉だと思います。「はるが きた」と一斉に読んで学習をスタートする1年生が、6年生となり卒業するのも「はる」です。小学校の6年間で、たくさん学んで、豊かな生活ができる基盤を作ってほしいと願っています。



野菜を育て成長や収穫する楽しさを学んでいます。

# 7月の行事予定

日	曜	主 な 行 事
1	月	
2	火	
3	水	お話朝会 委員会
4	木	授業参観懇談会（低学年）
5	金	6年社会科見学（国会議事堂）
6	土	
7	日	
8	月	清掃週間～12日
9	火	
10	水	児童朝会 クラブ なかよしタイム
11	木	
12	金	短縮5時間（下校14：30）
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	短縮5時間（下校14：30）
17	水	短縮4時間（下校13：30） 給食最終日
18	木	短縮3時間（下校11：45）
19	金	短縮3時間3～6年（下校11：45） 一学期終業式 ※1・2年のみ短2
20	土	
21	日	
22	月	夏季休業日（～8月25日まで） 林間学校（5年生）山梨県河口湖方面
23	火	林間学校（5年生）
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

## 6年準備登校

- ・8月23日（金）AM
- ・北校舎改修工事における  
机、いす移動作業

## お知らせ

本校事務職員の福神未来ですが、入籍のため6月12日より山迫に名字を変更いたします。

## 水泳の学習が始まりました。

6月3日から水泳の学習が始まりました。梅雨空で、中止になることがありますが、晴れ間をみて、実施しております。冷たいシャワーを浴びた後、先生の指示に従い楽しそうに水泳を行っております。水温気温の条件が整えば、水泳を行いますので、学習のある日は、健康カードの記入、水泳の学習に必要なものの準備等

よろしくお祈いします。

特にカードには、**検温・捺印を**

**忘れないよう**によろしく

お祈いします。



## 下校時刻変更について（1・2年）

※北校舎改修工事における机・いす移動のため（5年生作業）

- ・7月19日（金）
- ・下校10：40（1・2年）

## 行事予定変更について

- ①校内音楽会（児童）  
10月25日（金）→11月1日（金）
  - ②土曜参観音楽会（保護者）  
10月26日（土）→11月2日（土）  
※10月26日はお休み、音楽会の振替休業日は10月28日のままで26・27・28日と3連休です。
  - ③水谷博士DAY  
11月1日（金）→11月22日（金）
  - ④持久走記録会予備日  
11月22日（金）→11月21日（木）
- 年度途中での行事計画の変更になり申し訳ございません。ご理解とご協力をお願いします。

## 北校舎工事について

現在、工事の関係で北校舎のトイレや水道が一部使えない状態となっております。水筒を持たせたり必要に応じてウエットティッシュ等をもたせたりするなどご協力をお願いいたします。

## 児童の安全について

児童の安全について学校でも指導しますが今一度確認をお願いします。

- ・不審者にあつたときは、近づかず防犯ブザーを鳴らしたり子ども110番の家や近くの民家、店舗等に逃げ込んだりして警察に連絡すること（その後学校にも連絡をください）
- ・遊びに行くときは必ず家の人に伝えること（誰と・どこへ・何をしに・何時頃帰る）
- ・自転車に乗るときはヘルメットの着用を習慣づけたり、交通ルールを守ったりしながら事故防止につとめること
- ・登下校を含め、道路では広がらず、自転車や車等に十分気を付けること